

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Hukum dan diajukan pada Jurusan Hukum Ekonomi Syariah Fakultas Syari'ah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten ini sepenuhnya asli merupakan karya tulis ilmiah saya pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku di bidang penulisan karya tulis ilmiah.

Adapun dikemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh skripsi ini merupakan hasil perbuatan plagiarisme atau mencontek karya tulis orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar ke sarjanaan yang saya terima atau sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 03 Desember 2020

Sabrina Risky
NIM. 161130003

ABSTRAK

Nama: **Sabrina Risky**, NIM: **16113000**, Judul Skripsi: **“Tinjauan Hukum Islam Terhadap Tabungan Emas Melalui Aplikasi Pegadaian Syariah Digital di Pegadaian Syariah Kepandean, Serang Banten”**.

Penelitian ini dilatar belakangi oleh penggunaan akad *wadhi'ah* pada Tabungan Emas melalui aplikasi Pegadaian Syariah Digital. Pada umumnya menabung emas melalui aplikasi Pegadaian Syariah Digital ini memudahkan nasabah dalam menabung tanpa harus mendatangi outlet pegadaian, dan penarikan tabungan juga dapat tarik tunai (buy back) dan juga tarik tabungan dengan cetak emas.

Berdasarkan latar belakang di atas, maka perumusan masalah dalam penelitian ini adalah: 1). Bagaimana proses transaksi tabungan emas melalui aplikasi Pegadaian Syariah Digital di pegadaian syariah Kepandean, Serang Banten. 2). Bagaimana tabungan emas melalui aplikasi Pegadaian Syariah Digital menurut hukum Islam.

Penelitian ini bertujuan untuk: 1). Untuk mengetahui proses transaksi dan pengelolaan tabungan emas melalui aplikasi Pegadaian Syariah Digital di Pegadaian Syariah Kepandean Serang Banten tanpa mendatangi atau membuka tabungan secara langsung di pegadaian syariah Kepandean. 2). Untuk mengetahui Tabungan emas melalui Aplikasi Pegadaian Syariah Digital menurut hukum Islam.

Untuk melakukan penelitian dan mencari data skripsi ini, peneliti menggunakan penelitian lapangan (*field reseach*) dan menggunakan metode deskriptif. Adapun langkah-langkah penelitian yang ditempuh adalah penelitian pengumpulan data, penentuan sumber data, serta pengelolaan data. Adapun cara menghimpun datanya adalah dari sumber-sumber pustaka, observasi, wawancara dengan Pihak lembaga Pegadaian Syariah Kepandean, Serang Banten.

Kesimpulan 1). Dalam proses transaksi menabung emas melalui aplikasi Pegadaian Syariah Digital menggunakan akad *wadhi'ah*, prosedur menabung emas melalui aplikasi Pegadaian Syariah Digital nasabah datang ke outlet pegadaian syariah terdekat membuka rekening tabungan dengan membawa beberapa persyaratan selanjutnya nasabah mendaftarkan akun menabung emas di aplikasi Pegadaian Syariah. Penarikan tabungan emas ada dua cara yang pertama dengan mencetak emas, kedua dengan buy back (tarik tunai) disesuaikan dengan harga emas. Nasabah menarik tabungan emas dengan cara buy back (tarik tunai) pada saat harga emas naik akan mendapat keuntungan karena uang yang masuk ke rekening tabungan emas akan bertambah sesuai dengan harga per gram emas saat itu. 2). Sistem buyback dalam penarikan tabungan dengan tarik tunai awalnya tidak diperbolehkan menurut hukum Islam karena memang emas belum ada di tangan nasabah bahkan nasabah belum melihat emas itu secara fisik yang nantinya sewaktu-waktu akan diambil secara fisik ataupun uang secara tunai. Namun nasabah telah memiliki hak pemilik atas emas tersebut dengan bukti yang tertera pada saldo berbentuk gram emas di aplikasi Pegadaian Syariah Digital dan pada buku rekening tabungan emasnya dengan bukti saldo emas dalam bentuk gram. Maka menabung emas melalui aplikasi Pegadaian Syariah Digital di Pegadaian Syariah Kepandean, Serang Banten sudah sesuai dengan ketentuan umum tabungan berdasarkan *wadhi'ah* serta rukun dan syarat *wadhi'ah*.



**FAKULTAS SYARI'AH
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
SULTAN MAULANA HASANUDDIN BANTEN**

Jl. Jenderal Sudirman No. 30 Serang 42118 Telp.(0254) 2003323 Fax.(0254) 200022

Nomor : Nota Dinas
Lampiran : Skripsi
Perihal : **Pengajuan Ujian Munaqasyah**
Syariah

Kepada Yth
Dekan Fakultas

UIN SMH Banten
di
Serang

**a.n Sabrina Risky
NIM: 161130003**

Assalamu'alaikum Wr,Wb

Diperkenalkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan menganalisis serta mengadakan koreksi seperlunya, maka kami berpendapat bahwa Skripsi Saudara Sabrina Risky, NIM: 161130003 yang berjudul *Tinjauan Hukum Islam Terhadap Tabungan Emas melalui Aplikasi Pegadaian Syariah Digital di Pegadaian Syariah Kepandean, Serang Banten*). Telah dapat diajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi ujian munaqasyah pada Fakultas Syari'ah Jurusan Hukum Ekonomi Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Demikian, atas segala perhatian Bapak/Ibu, kami ucapkan terima kasih.

Wassalamu'alaikum Wr. Wb

Serang, 03 Desember 2020

Pembimbing I,

Pembimbing II,

Dr. H. Yusuf Somawinata, M.Ag.
NIP. 19591119 199103 1 003

Hilman Taqiyudin, M.HI.
NIP. 19710325200312 1 001

**TINJAUAN HUKUM ISLAM TERHADAP TABUNGAN EMAS
MELALUI APLIKASI PEGADAIAN SYARIAH DIGITAL DI
PEGADAIAN SYARIAH KEPANDEAN, SERANG BANTEN.**

Oleh:

SABRINA RISKY
NIM. 161130003

Menyetujui,

Pembimbing I,

Pembimbing II,

Dr. H. Yusuf Somawinata, M.Ag.
NIP. 19591119 199103 1 003

Hilman Taqiyudin, M.HI.
NIP. 19710325200312 1 001

Mengetahui,

Dekan Fakultas
Syari'ah

Ketua Jurusan
Hukum Ekonomi Syariah

Dr. H. Yusuf Somawinata, M.Ag.
NIP. 19591119 199103 1 003

H. Masduki, S.Ag., M.A.
NIP. 19731105 199903 1 001

PENGESAHAN

Skripsi a.n. **SABRINA RISKY**, NIM: **161130003** yang berjudul **Tinjauan Hukum Islam Terhadap Tabungan Emas Melalui Aplikasi Pegadaian Syariah Digital di Pegadaian syariah Kepandean, Serang Banten.**

Telah diujikan dalam sidang Munaqosyah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, pada tanggal 19 Januari 2021

Skripsi tersebut telah disahkan dan diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Hukum (S.H) pada Fakultas Syari'ah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Serang, 03 Desember 2020

Sidang Munaqosyah

Ketua Merangkap Anggota

Sekretaris Merangkap Anggota

Dr. H. Ahmad Sanusi, M.A.
NIP. 19780225 200801 1 009

Nina Chaerina, M.H.
NIDN: 2008027401

Anggota,

Penguji I

Penguji II

Prof. Dr. H. B. Syafuri, M.Hum.
NIP. 19590810 199003 1 002

Dr. H. Dede Permana, L.C., M.A.
NIP. 19790326 200812 1 001

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. H. Yusuf Somawinata, M.Ag.
NIP. 19591119 199103 1 003

Hilman Taqiyudin, M.HI.
NIP. 19710325200312 1 001

PERSEMBAHAN

Dengan mengucapkan puji dan syukur kepada Allah SWT atas karunianya yang telah memberikan kelancaran serta memberikan kemudahan saya dalam menyelesaikan karya tulis ini.

Saya persembahkan hasil karya tulis yang sederhana ini untuk kedua orang tua saya yaitu papa Sunaryanto dan mama Lisdiarti, yang senantiasa mendo'akan saya disetiap sujudnya, yang selalu memberikan semangat dan motivasi dalam menyelesaikan penulisan karya tulis ini serta senantiasa menjadi penasihat dalam setiap ke Gundahan ... Teruntuk keluarga saya yang tak kenal lelah dan putus asa dalam membantu dan mendukung segala kegiatan penulis baik secara moril dan materil, terimakasih saya ucapkan teruntuk keluarga yang selalu menyayangi saya.

MOTTO

إِنَّ اللَّهَ يَأْمُرُكُمْ أَنْ تُؤَدُّوا الْأَمَانَاتِ إِلَىٰ أَهْلِهَا وَإِذَا حَكَمْتُمْ بَيْنَ النَّاسِ أَنْ تَحْكُمُوا
بِالْعَدْلِ إِنَّ اللَّهَ نِعِمَّا يَعِظُكُمْ بِهِ إِنَّ اللَّهَ كَانَ سَمِيعًا بَصِيرًا (٥٨)

Sesungguhnya Allah menyuruh kamu menyampaikan amanat kepada yang berhak menerimanya, dan (menyuruh kamu) apabila menetapkan hukum di antara manusia supaya kamu menetapkan dengan adil. Sesungguhnya Allah memberi pengajaran yang sebaik-baiknya kepada kamu. Sungguh Allah adalah Maha mendengar lagi Maha melihat. (QS. An-Nissa [4]: 58)

RIWAYAT HIDUP PENULIS

Penulis bernama Sabrina Risky, dilahirkan di Jakarta tanggal 19 Oktober 1997, penulis adalah putri pertama dari tiga bersaudara, dari bapak Sunaryanto dan ibu Lisdiarti, bertempat tinggal di perum Griya Asri Cikande cluster kenari blok C3A/15 RT/RW 01/10 Desa Cikande, Kecamatan Cikande, Serang Banten.

Adapun jenjang pendidikan formal yang penulis tempuh Sekolah Tingkat Dasar di SDN Tarikolot 04, Citeuruep Bogor lulus pada Tahun 2009/2010, kemudian Sekolah Tingkat Pertama di SMPN 04 Bukit Kemuning, Lampung Utara lulus pada Tahun 2012/2013, kemudian Sekolah Menengah Atas di SMAN 01 Bukit Kemuning, Lampung Utara pada Tahun 2015/2016. Kemudian penulis melanjutkan studi di Perguruan Tinggi Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten Jurusan Hukum Ekonomi Syariah Tahun 2016 sampai sekarang.

Selama menjadi mahasiswa, penulis aktif di organisasi PMII (Pergerakan Mahasiswa Islam Indonesia), organisasi primordial Ikatan Keluarga Mahasiswa Lampung (IKMAL), dan mengikuti organisasi kampus (DEMA F) Dewan Eksekutif Mahasiswa Fakultas Syariah pada Tahun 2018/2019 menjadi Sekretaris Bidang Internal.

KATA PENGANTAR

Syukur Alhamdulillah penulis panjatkan kepada Allah SWT atas rahmat dan hidayah-Nya yang telah diberikan kepada penulis. Hanya dengan izin-Nya penulis dapat menyelesaikan skripsi ini. Shalawat dan Salam semoga tercurahkan kepada Nabi Muhammad SAW, sebagai pembawa risalah ilahi kepada seluruh umat, beserta keluarganya, sahabatnya, serta pengikutnya hingga akhir zaman.

Skripsi ini berjudul : *Tinjauan Hukum Islam Terhadap Tabungan Emas Melalui Aplikasi Pegadaian Syariah Digital di Pegadaian Syariah Kepandean Serang, Banten*. Merupakan tugas akhir yang diajukan sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Hukum (S.H) pada jurusan Hukum Ekonomi Syariah (Muamalah) Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Dalam penulisan ini tentunya tidak luput dari berbagai kesalahan yang dihadapi, tetapi berkat bimbingan dan bantuan dari berbagai pihak akhirnya penulisan skripsi ini dapat terselesaikan. Oleh karena itu penulis mengucapkan terimakasih yang tak terhingga kepada yang terhormat:

1. Bapak Prof. Dr. H. Fauzul Iman, Rektor Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah mengelola dan mengembangkan UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten lebih maju.
2. Bapak Dr. H. Yusuf Somawinata, M.Ag., Dekan Fakultas Syariah UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah membantu dan

memberikan motivasinya dalam menyelesaikan skripsi ini dengan setulus hati.

3. Bapak H. Masduki, S.Ag., M.A., Ketua Jurusan Hukum Ekonomi Syariah UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah memberikan persetujuan kepada penulis untuk menyusun skripsi.
4. Bapak Dr. H. Mahfud, M.M, Sebagai pembimbing akademik yang telah memberikan nasehat, pengarahan, motivasi, korelasi, dan meluangkan waktunya dalam mengajukan judul skripsi dan keperluan akademik yang lainnya.
5. Bapak Dr. H. Yusuf Somawinata, M.Ag., Pembimbing I, dan Bapak Hilman Taqiyudin, M.HI., Pembimbing II yang telah memberikan nasehat, pengarahan, motivasi, korelasi, dan meluangkan waktunya dalam penyusunan skripsi ini.
6. Segenap Dosen dan Staff Jurusan Hukum Ekonomi Syariah Fakultas Syari'ah yang telah mengajarkan ilmunya kepada penulis sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini.
7. Terimakasih kepada teman-teman HES A, sahabat-sahabat yang selalu memberikan support, canda dan tawa serta memberikan banyak ilmu kepada penulis, selama penulis duduk di bangku kuliah.

Penulis menyadari bahwa skripsi ini tidak lepas dari kekurangan, kelemahan dan masih jauh dari kesempurnaan, karena keterbatasan pengetahuan, pengalaman serta kemampuan penulis, oleh karena sebab itu penulis

mengharapkan pendapat, saran dan kritik yang bersifat membangun guna mencapai kesempurnaan pada masa yang akan datang.

Akhirnya, hanya kepada Allah SWT jualah memohon agar seluruh kebaikan dari semua pihak yang membantu skripsi ini, semoga diberikan balasan yang berlipat ganda, penulis berharap karya tulis ini turut mewarnai khazanah ilmu pengetahuan dan dapat bermanfaat bagi penulis khususnya dan bagi para pembaca pada umumnya. Penulis harapkan mudah-mudahan skripsi ini bermanfaat bagi penulis dan civitas akademik pada umumnya.

Serang, 03 Desember 2020

Sabrina Risky

DAFTAR ISI

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI	i
ABSTRAK	ii
LEMBAR NOTA DINAS	iii
SURAT PERSETUJUAN	iv
LEMBAR PENGESAHAN	v
PERSEMBAHAN	vi
MOTTO	vii
RIWAYAT HIDUP	viii
KATA PENGANTAR	ix
DAFTAR ISI	x
BAB I PENDAHULUAN	
A. Latar Belakang Masalah	1
B. Rumusan Masalah	4
C. Fokus Penelitian	5
D. Tujuan Penelitian	5
E. Manfaat Penelitian	5
F. Penelitian Terdahulu Yang Relevan	6
G. Kerangka Pemikiran	8
H. Metode Penelitian	11
I. Sistematika Pembahasan	14

BAB II KONDISI OBJEKTIF PEGADAIAN SYARIAH KEPANDEAN

SERANG BANTEN

A. Letak Geografis Pegadaian Syariah Kepandean Serang Banten.....	16
B. Sejarah Pegadaian Syariah	16
C. Visi dan Misi Pegadaian Syariah	18
D. Produk Pegadaian Syariah	18
E. Struktur Organisasi Pegadaian Syariah Cabang Kepandean	32

BAB III TABUNGAN DAN WADHI'AH

A. Pengertian Tabungan	33
B. Pengertian Emas.....	33
C. Pengertian Tabungan Emas.....	34
D. Ketentuan-ketentuan Tabungan	34
E. Pengertian Wadhi'ah.....	36
F. Dasar Hukum Wadhi'ah	37
G. Rukun dan Syarat Wadhi'ah	38
H. Macam-macam Wadhi'ah	41
I. Hukum Menerima Benda Titipan	44
J. Menyerahkan Benda Titipan Kepada Keluarga	45
K. Kewajiban Menerima dan Menjaga Wadhi'ah	45
L. Rusak dan Hilangnya Benda Titipan	45
M. Perubahan Status Wadhi'ah	46
N. Berakhirnya Akad Wadhi'ah	47

BAB IV TABUNGAN EMAS MELALUI APLIKASI PEGADAIAN

SYARIAH KEPANDEAN SERANG BANTEN

- A. Proses Transaksi Pengelolaan Tabungan Emas Melalui Aplikasi
Pegadaian Syariah Digital Di Pegadaian Syariah Kepandean Serang
Banten48
- B. Tabungan Emas Melalui Aplikasi Pegadaian Syariah Digital di Pegadaian
Syariah Kepandean, Serang Banten Menurut Hukum Islam.53

BAB V PENUTUP

- A. Kesimpulan59
- B. Saran.....60

DAFTAR PUSTAKA

LAMPIRAN-LAMPIRA

